

RESUMEN DEL VIII CONGRESO NACIONAL DE SUELO PÉLVICO

Reflexiones sobre el VIII Congreso Nacional de Suelo Pélvico

M. Carmona Salgado, M.Á. Díaz López

Servicio de Obstetricia y Ginecología. Hospital Universitario Virgen de las Nieves. Granada

Han pasado unos pocos días desde la finalización del VIII Congreso Nacional de Suelo Pélvico, celebrado en Granada, y es momento de hacer las reflexiones sobre el transcurso del mismo. Lo primero que quiero resaltar es que este congreso, celebrado los días 14, 15 y 16 de abril, ha sido especialmente emotivo por ser el último que organizamos la actual Junta Directiva, que a partir de mayo cesa para dar paso a la nueva, a la que desde aquí le mando todo mi afecto y mis mejores deseos. Podéis imaginaros la emoción con la que hemos preparado este congreso y el honor que ha sido para mí, que soy vocal por Andalucía, de que se haya celebrado en mi querida Granada.

Fue deseo de la Junta Directiva que el evento mantuviera el mismo organigrama de los anteriores congresos. Así, el programa científico constó de 5 ponencias principales, en las que se desarrollaron los temas más actuales, así como aquellos que pudieran generar controversia. Las mesas se completaron con dos sesiones quirúrgicas en directo relacionadas con la ponencia en curso. Así, la primera sesión de mañana se dedicó al estado actual de la cirugía con mallas, abarcando puntos tan importantes como la forma en que deberían entrenarse los cirujanos para poder insertar con garantías estos dispositivos, así como las principales complicaciones que genera esta cirugía y la forma más adecuada de diagnosticarlas, mediante técnicas de imagen.

Contamos con expertos cirujanos, todos de ámbito nacional, que en directo insertaron diversos dispositivos. Desde aquí nuestro agradecimiento a todos los cirujanos que participaron en las intervenciones, así como a los ponentes y los moderadores que mantuvieron el interés en todo momento.

En contraposición a la cirugía con mallas, se desarrolló una segunda sesión con el epígrafe «cirugía clásica», donde se trataron los temas para una adecuada clasificación de los prolapsos, así como estrategias para formar a los especialistas y qué criterios emplear para medir los resultados de la cirugía clásica y de la incontinencia urinaria.

En la sesión quirúrgica se propusieron las intervenciones que se han demostrado efectivas a lo largo de los años y la evidencia ha verificado su utilidad.

Las jornadas de tarde se dedicaron a temas de extraordinario interés, como la vejiga hiperactiva y las disfunciones sexuales que genera la patología del suelo pélvico. Para finalizar, la última sesión del sábado se dedicó, como siempre, a la relación de la obstétrica con el suelo pélvico.

El nivel de las ponencias fue excepcional y la moderación de las mesas generó puntos de debate e interés.

Los talleres son como siempre un importante punto de calidad del congreso y se eligen aquellos que sabemos que siempre son interesantes, por lo que no podía faltar el taller de ecografía, los desgarros esfinterianos y la urodinámica, auténticos clásicos de nuestros congresos y siempre con una asistencia masiva. Se han incorporado otros que consideramos de gran interés, como el taller de cirugía clásica y el de anatomía con cadáver, cuya preparación fue compleja y muy laboriosa.

También se celebró la asamblea plenaria de socios, donde se comunicó el cese de la actual junta y la forma de elegir a la junta candidata con motivo de la celebración del Congreso Nacional de la SESEGO (sección de ecografía) en Valencia, el 12 de mayo de 2016.

Este VIII Congreso Nacional ha cumplido con creces las expectativas, generando un gran interés, con una importante asistencia de congresistas e inscripciones en los talleres (hubo alrededor de 500 inscripciones y 180 inscritos en los talleres).

Entre las contribuciones científicas, hubo 185 comunicaciones, de las que 6 se elevaron a ponencia, y 12 comunicaciones excelentes, que se expusieron en la sala plenaria del congreso. Igualmente, de los 25 vídeos de cirugía se expusieron 6 en la sala plenaria. El resto de las comunicaciones se defendieron como pósteres.

Queremos agradecer a todos y cada uno de los asistentes vuestra asistencia, esperando que hayáis disfrutado de este congreso, así como de nuestra ciudad y su enclave.

Dirección para correspondencia:

M. Carmona Salgado. Correo electrónico: mcarmonasalgado@gmail.com

Queremos expresar un agradecimiento muy especial a todos los ponentes, moderadores, cirujanos y miembros del comité científico y organizador, por la cantidad de tiempo dedicado a la preparación de sus cometidos de forma tan desinteresada. Me honra decir que todos han cumplido con creces.

No podemos olvidarnos en estos momentos de crisis de la aportación de la industria farmacéutica, que me consta que ha hecho un importante esfuerzo para participar en este evento.

Quiero agradecer al presidente de la Sociedad Española de Ginecología y Obstetricia (SEGO), el Dr. Txanton Martínez-Astorquiza, su apoyo constante a la organización del congreso y por desplazarse a Granada para inaugurarlo personalmente. También el apoyo de la gerencia de la SEGO, por medio del Sr. Antonio Pedroche, con su presencia en Granada durante la complejísima organización del mismo y, cómo no, la impecable organización de la secretaría técnica del congreso, que literalmente nos llevó de la mano para que todo quedara tan brillante.

Qué decir de mi hospital, el Hospital Universitario Virgen de Las Nieves (futuro Complejo Hospitalario Universitario

de Granada), que se volcó para ayudar tanto en las ponencias como en los quirófanos, donde ginecólogos, anestesiistas, enfermeras, auxiliares y todo el personal se desvivió por su buen funcionamiento. Todo ha sido posible gracias a la gestión del jefe de servicio, el Dr. Francisco Montoya, y el director-gerente, don Manuel Bayona.

Por último, mi recuerdo, mi agradecimiento y mi amistad a los miembros de la Junta Directiva de la Sección de Suelo Pélvico, y en especial a la presidenta Montserrat España, por la cantidad de horas y fines de semana que dedicamos a la organización de este congreso, nuestro último congreso...

Cedemos el testigo al Dr. Gerardo Ballesteros, del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, de Santander, para que la celebración del IX Congreso Nacional de la Sección de Suelo Pélvico de la SEGO, en 2018, sea un éxito. Nos ponemos a disposición de la Junta Directiva entrante para cualquier colaboración que precise.

Muchas gracias a todos. ■